
■本报记者 徐玲 浦东报道

4月8日，星期六，川沙新镇六团社区

杜尹村党支部书记杨德忠照例在村里四

处“溜达”——当天村里有 20 户村民、3
家企业的违建正在进行第三方丈量，杨

德忠告诉记者，拆违工作中的每一个细

节，他都要留意，才能确保拆违工作顺利

进行。截至 4月 8日，杜尹村已拆除 25户

违建 1500 多平方米，已经签约的有 353
户，占全村违建总量的 80.41%，其中党员

签约户数 89 户，党员签约率已达 94%。

中小河道整治中涉及的杜尹 5 队杜家宅

99号前河道（区考河道）两岸的违法建筑

已全部拆除。

违建 村干部先拆

杨德忠在隔壁村曾经做过拆违工作，

不过，那时拆的是农贸市场。这一回，他

要拆的是乡里乡亲的房子——一间 15平

方米的房子大约可租 200元，乡亲家里如

果有 100平方米上下的房子，算下来一个

月可以收入1200元；而一个农民一个月到

手的退休金不过980元。

今年 1月 6日，川沙新镇举行誓师大

会，明确了工作任务和时间节点，当时，在

杜尹村 1.18 平方公里的土地上，有村民

746户，违法建筑户占了总量的 58.45%；户

籍人口2096人，外来人口却是本村人口的

1.91倍。

怎样改变这种状况？村看村，户看

户，村民看干部。1月 7日，杨德忠迅速召

开了村两委会议，他表态：“要打开局面，

从我开始拆起！”一周后，村委会召开了村

民代表大会，杨德忠代表班子成员公开承

诺：要村民做到的事，两委干部首先要做

到。两委班子成员家中的违建，2月份拆

完，班子家属及村行政干部家中的违建，

在3月份全部签约。

十多年前，村民建房子办企业并不违

规。杨德忠在做村干部之前，做的是建筑

装潢生意，他未经审批在住房与房后围墙

之间的场地上加盖了147.25平方米彩钢板

顶棚，堆放设备和材料。后来生意不做

了，但亲戚还在做，因此，这个仓库一直都

在使用中。

2月 27日一早，川沙新镇违建助拆 6
名工作人员携带工具、设备、车辆来到杨

德忠家，不少邻居在书记家门口围拢起

来，“看来这次是动真格了。”一上午，杨德

忠家院子剩下一片废墟。下午，助拆队伍

又来到村主任徐建忠家，拆除他家搭建多

年的“灶间”和堆放农具的杂物间。就这

样，3月初的几天里，村两委班子 5人的全

部违建如期拆完。村民，亲眼目睹了“领

导先拆”的大新闻，都说“服帖”。

动员 先动直系亲属

杜尹村党支部书记杨德忠带头拆违，

两委班子成员紧紧跟上，带动全村环境整

治工作做法，得到了镇领导的肯定，并在

环境综合整治推进会上进行了表扬。社

区领导提议，两委成员再鼓一把劲，动员

直系亲属把自己未经批准的房屋和棚舍

拆除。

杨德忠又一次把自己“顶在了杠头

上”，家中老母亲和哥哥都有部分违建。

然而深明大义的老人非常支持儿子的工

作，还帮助杨德忠去做长子的思想工作。

经过一番努力，杨德忠亲属顺利签约。

村委干部杨桂英娘家在杜尹村 3队，

父亲是队长，老两口表示不会拖女儿后

腿。3年前，她的婆婆在场前屋后的自留

地上搭建了 7 间共 123.17 平方米的小房

子，如今投资还没有收回。杨桂英向婆婆

保证“减少的收入我来补足。”精诚所至，

金石为开。婆婆终于想通了，签下了《承

诺书》。

村委干部周秀芳婆婆有2间未经批准

自行搭建的老房子，老人已经和周秀芳一

家同住，房子名义上是大伯的。深明大义

的婆婆便对两个儿子说：“又不是秀芳要

拆，听政府的，我还在，我做主，《承诺书》

上我来签字！”

动员期间，杨德忠提着慰问品上门主

动慰问老人，杨德忠笑道，“老人都很支持

我们，他们不容易。”就这样，杜尹村两委

成员直系亲属的违建322.90平方米也全部

拆完了。

宣传 走出去请进来

2月20日，杨德忠租了一辆大巴，带领

村里40多名村民代表去了一趟张江镇，看

到环东村、韩荡村的违章建筑已经荡然无

存，一些土地已经开始复垦，杜尹村村民

们渐渐明白，“五违四必”整治势在必行。

3月初的一场大火，也引发了村民们

的议论。“要不是违建，消防车怎么会开不

进来？我们的损失也不会这么大！”于是

趁热打铁，村里立即召开村民大会，当场，

就有不少村民同意签约。

随后，村委请来村里的老干部组建了

一支“拆违工作后援团”。这个“后援团”

有杜尹村已经退休的 4位老书记、老村长

和7位老队长。其中62岁的龚建忠是村里

的老书记，自己家中的80平方米违建已经

经过第三方丈量结束，定于月底拆。老龚

哥哥家中的60平方米违建已经拆除。

村委还特意准备了一间办公室，在这

里，老干部们用喝茶聊天的方式来引导村

民理解支持拆违工作。除了老干部们作

为拆违工作的示范员，自己主动拆违外，

还有环境整治的宣讲员负责上门宣讲政

策，思想工作的疏导员协助村里工作，丈

量复核的引导员来引导检查点位，长效管

理的监督员负责监督全村环境。有效的

工作手段和措施，在环境综合整治过程中

起到了四两拨千斤的显著作用。
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当前，浦东新区在推进“五

违四必”和中小河道整治的过

程中，涌现出不少先进典型。他

们在基层一线带头做工作，带

头抓整治，以上率下，体现了基

层有活力，干部作表率，党员起

作用，群众得实惠。从今日起，

本报选取其中有代表性的个人

事迹，推出“环境综合整治一线

实录”系列报道。
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■本报记者 蔡丽萍 浦东报道

日前，上海市浙江商会党建工作会议在陆

家嘴中国金融信息中心举行，商会党建联席会

议平台同时启动。

上海市浙江商会目前拥有15000多家会员

企业，遍布多个行业，到目前为止，共有500多家上

市公司和行业龙头企业，有60多万在沪浙商，数百

万名员工。目前上海浙江商会副会长以上企业有

党组织的共91个，共有34个党委，8个党总支，49
个党支部，2个联合支部15000多名党员。

当天，由91家浙江商会会员单位党组织组

成的“上海市浙江商会党建联席会”正式启动，

其中包括上海复星科技（集团）有限公司等知

名企业。联席会的主要职责将包括凝聚、服

务、交流、协同、推优等内容。而商会党建工作

将以党建联席会为平台，以“红色引力波”等工

程为纽带，增强凝聚力、营造文化力、提升创新

力、推动执行力，最终推动生产力发展。

据悉，浙江商会党委挂靠在新区社会组织

综合党委下。参加会议的区委组织部、新区社

会组织综合党委等相关领导在会上表示，上海

浙江商会党委的成立是商会发展史上的一个

里程碑。浦东拥有街镇党建、开发区党建、行

业党建等联席会议平台，但缺少商会党建联席

会平台，希望从浙江商会党建工作中吸取新鲜

经验，也希望商会结合“两新”组织自身特点，

进行创新，为浦东“两新”党建工作提供可借

鉴、可复制、可推广的经验。

会上，均瑶集团党委、万丰锦源集团党总

支和天台在沪流动党委相继做交流发言。

■本报记者 黄静 浦东报道

世博园后滩地区即将沿江兴建一

片近 2 平方公里的开放式大绿地——

“世博文化公园”，其陆上面积相当于 8
个延中绿地。而作为市民共享的开放

式大绿地，公园建设将结合市民需求，

融入市民的设想。日前，市绿化市容局

启动了“世博文化公园”建设金点子征

集活动，向广大市民、社会团体、企事业

单位征集建设金点子方案，并调查了解

市民意愿。

世博文化公园位于原世博会后滩

地区，地处黄浦江核心滨水区的凸岸，

东至长清北路，西、北至黄浦江，南至通

耀路，总用地约189公顷，其中已建成滨

江湿地公园约28公顷。未来，世博文化

公园将建设成为沿黄浦江核心滨水凸

岸近 2平方公里、市民共享的开放式大

绿地，将成为上海践行世博理念“城市，

让生活更美好”的最佳诠释，是上海面

向未来、面向世界转型发展，迈向全球

城市的重要标志。

为此，市绿化市容局进一步贯彻

“开门办公园”的理念，充分吸纳广大市

民和社会各界的智慧和力量，面向全社

会开展“世博文化公园”建设金点子征

集活动。征集内容主要围绕如何更好

地建设世博文化公园，使之成为延续世

博记忆的重要承载区、彰显文化内涵的

集中体验区和可持续发展建设的生态

实践区。意见建议要科学合理、切实可

行，并在凸显生态大公园、文化大公园

和市民大公园等方面贡献新思路、新理

念、新举措。

此次征集分为“世博文化公园”建

设金点子方案和“世博文化公园”建设

市民意愿调查两部分。其中，金点子方

案宜一事一议、一事一策，简明扼要，具

有针对性、可行性和创新性，切实为世

博文化公园建设、发展和管理提供参考

价值。

参与者可关注“绿色上海”（shlhsr）
官方微信，回复“征集”进入活动专题页

面，提交“金点子方案；可登录”上海绿

化市容“（http://lhsr.sh.gov.cn/）官方网

站，点击相关公告进入活动专题页面，

提交”金点子方案“；可直接将参与征集

的”金点子方案“相关资料及个人信息

等内容发至征集活动官方邮箱 sb⁃
gyzj@lhsr.sh.gov.cn；也可直接将参与征

集的”金点子方案“相关资料及个人信

息等内容，以信件方式邮寄至征集活动

官方信箱（本市静安区铜仁路 331 号

1902室”世博文化公园“建设金点子征

集办公室，邮编200040）。

■本报记者 曹之光 浦东报道

第 20届上海国际电影节将于 6月 17
日至 26日举行。4月 7日，本届电影节公

布首份片单：《战舰波将金号》《卡拉瓦乔》

《三生计》《东京流浪汉》将齐聚“SIFF经典

单元”，带领观众重温大师经典。

上述四部影片均留名影史，对电影艺

术的发展产生了影响。其中，《战舰波将

金号》为前苏联电影大师爱森斯坦的代表

作，此片奠定了爱森斯坦“蒙太奇之父”的

盛名。《卡拉瓦乔》由英国天才导演弗里

克·家曼拍摄，他完美融合了影像与绘画

两种艺术形式，并凭该片荣获了1986年柏

林电影节银熊奖。诞生于1921年的《三生

记》，是德国表现主义大师弗里茨的成名

作，上海国际电影节将上映最新修复版。

《东京流浪汉》则为日本导演铃木清顺上

世纪60年代的代表作。

此外，上海国际电影节中最具含金量的

“金爵奖”评选，今年将由罗马尼亚导演克里

斯蒂安·蒙吉出任评委会主席。蒙吉为罗马

尼亚新浪潮电影领军人物。2007年，他凭

《四月三周两天》斩获法国戛纳电影节“金棕

榈奖”，《毕业会考》又为他赢得了2016年戛

纳电影节最佳导演奖。中国导演王小帅则

将出任本届电影节亚洲新人奖评委会主席。

（上接1版）
目前，六奉公路（北段）新建、南六

公路拓宽、大芦线航道整治二期、轨道

交通 16号线配套停车场等工程，正齐

头并进，加快完善城镇基础框架。

与此同时，三灶都市型工业园区

的转型再造，闲置低产土地的收储，城

镇核心区域开发，以及光辉村农业产

业园和三灶村农业科技示范基地的建

设等，也正紧锣密鼓地推进中。

塑造区域环境新面貌

“宣桥要走一条绿色生态宜居之

路。”沈应军说。宣桥镇域面积 60%左

右是基本农田和生态用地。5A旅游景

区上海野生动物园坐落于此，市级生

态走廊——大治河生态廊道近期规划

建设区也在这里。

今年，宣桥围绕区委“2+2+2+1”
重点工作，聚焦生态环境优化，一手抓

“五违四必”整治和城乡中小河道综合

整治，一手抓美丽乡村建设和休闲农

业发展。

春节前，沈应军和相关同志一起，

实地踏勘了每条列入考核的中小河

道。节后，他利用周末时间，到“五违”

整治重点区域看实地、听情况、做研

判、定方案；每周召开一次专题推进

会；对镇域内的“五违”整治和中小河

道综合整治进展了然于心。

2月底，4家畜禽养殖场所的快速

退养工作全面落实。退养场所总占地

面积达 395 亩，退养畜禽近 6 万头

（羽），占全区快速退养工作总量的

50%。这从源头上化解了困扰周边居

民多年的“老大难”问题。继 3条市级

考核河道 2月初启动施工后，26条区

考重污染河道计划于 4月中下旬全面

开工。

目前，宣桥在列入考核的 44条污

染河道基础上自我加压，通过航拍、走

访，排查出新增污染河道 8条，将整治

目标扩容至52条。同时，结合“三沿两

园一环”整治重点，成立 4个“五违”整

治重点区域推进组，每组由一名镇班

子领导牵头推进。

“今年，我们还要启动三灶、季

桥、新安、腰路、光辉等一批村庄的美

丽乡村建设。在六奉公路两侧，要通

过土地流转，形成连片种植，建设一

条通往迪士尼的景观大道。”沈应军

说。

开创产城融合新形态

沈应军透露，未来几年，宣桥将推

进时尚创意产业集聚区建设。

《浦东新区中部城镇带发展“十三

五”规划》年初发布，明确宣桥镇重

点打造时尚创意特色。从一个传统

农业镇到时尚创意特色镇，不仅需

要敢于梦想的勇气，更要有实现梦

想的实力。沈应军深知，这不能仅

凭宣桥一己之力，更不能把眼光囿

于一隅。

紧邻轨交16号线野生动物园站的

3.5平方公里集中建设区，是宣桥新型

城镇化建设的核心区，也是时尚创意

特色产业的重要承载区，必须借助多

方力量，引入专业团队，秉持国际视

野，实践“统一规划、整体开发、总体平

衡”的区域开发模式。

宣桥镇时尚创意产业集聚区将以

要素市场的引入和发展为重点，在此

基础上构建平台经济、总部经济、服务

经济，带动研发、设计、展示、教育等功

能业态。目前，土地收储工作正在进

行，与专业开发团队的接洽沟通也同

步展开。

未来的宣桥，既有生态怡人的郊

野自然风光，又有时尚创意特色产业

集聚，将成为一个令人向往的绿色生

态、宜居宜业的新型城镇。

“宣桥镇区域发展局面已经打开，

全镇干部将一条心干事业，一股劲求

发展。”沈应军说。

抢抓战略机遇 建设绿色生态宜居新家园

喊破嗓子 不如带头做出样子
川沙新镇杜尹村党员干部率先拆违

“世博文化公园”启动征集建设金点子

上海国际电影节
6月17日开幕

为浦东提供商会
党建工作经验
浙江商会在浦东
启动党建联席会议平台

杜尹村两委班子在违规种植的土地前讨论回收规划。右二为杨德忠。 □杜尹村/供图
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